👺 EL UNIVERSAL

PP. 4



ICE OFRECE 10 MDD POR INFORMACIÓN PARA ATRAPAR A EL CHAPITO

A4

EU pone precio a Iván Archivaldo, hijo de *El Chapo*

Ofrece 10 millones de dólares por información que lleve a la detención del narcotraficante; señala que es peligroso, pese a "su mirada ardiente"

El Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) publicó una recompensa de 10 millones de dólares por información que conduzca al arresto o condena de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, hijo de Joaquín *El Chapo* Guzmán Loera.

En un mensaje en X, ICE recuerda que Iván Archivaldo "y sus hermanos tomaron el control de la facción de *El Chapo* del *Cártel de Sinaloa*, y a pesar de su mirada ardiente, este matón debe ser considerado armado y peligroso".

Añade que "si tiene información, comuníquese con Investigaciones de Seguridad Nacional de ICE al 520-335-7315". Las autoridades estadounidenses acusan a Ovidio, a Joaquín y a sus medio hermanos Iván Archivaldo y Jesús Alfredo Guzmán Salazar (estos dos últimos en libertad) de liderar desde 2016, cuando fue detenido su padre, el *Cártel de Sinaloa*, designado por el gobierno de Donald Trump como "organización terrorista".

Asimismo, el ICE también mantiene vigente una recompensa de 10 millones de dólares por Jesús Alfredo Guzmán Salazar, igualmente señalado por tráfico de drogas hacia Estados Unidos.

Los cuatro hijos varones de *El Chapo* Guzmán ganaron notoriedad desde 2015, primero en su calidad de narcojuniors, al dejar ver en redes sociales su ostentoso nivel de vida; pero después adquirieron más influencia en la organización al grado de encabezar el tráfico de drogas sintéticas al amparo de toda la estructura del *Cártel de Sinaloa*.

A raíz de la detención de su padre y su extradición a Estados Unidos, Los Chapitos tomaron el control de una facción de la organización que entró en pugna con la que lidera Ismael El Mayo Zambada, lo que ha traído una de las disputas más crueles entre grupos criminales en México.

En julio, Ovidio se declaró culpable de cargos de narcotráfico ante la justicia de Estados Unidos. Guzmán López, detenido sin dePP, 4

SEL UNIVERSAL



recho a fianza tras su extradición de México a Estados Unidos en 2023, presentó formalmente su

declaración de culpabilidad du-

17/08/2025

NACIONAL

rante una audiencia en un tribunal federal de Chicago, informó el Departamento de Justicia.

La fiscalía dijo que "Guzmán López, de 35 años, se declaró culpable de dos cargos de conspiración para el tráfico de drogas y dos cargos de participación consciente en una empresa criminal continua".

El Ratón, como se lo conoce, ya había firmado un documento el 30 de junio adelantando que se declararía culpable para evitar un juicio con jurado y una eventual sentencia más severa en caso de ser condenado.

El Departamento de Justicia dijo que Ovidio Guzmán reconoció que él y sus tres hermanos asumieron el liderazgo del *Cártel de Sinaloa* cuando su padre fue arrestado en 2016 y finalmente sentenciado en 2019. En el acuerdo de culpabilidad, "admitió que coordinó el transporte de cocaína, heroína, fentanilo y otras drogas y precursores químicos desde México hasta la frontera con Estados Unidos, en ocasiones en cargamentos de cientos o miles de kilogramos", señaló la fiscalía.

Además, dijo que "utilizó vehículos, vagones de tren, túneles, aviones y otros medios" para traficar la droga, y blanqueó las ganancias ilícitas mediante "transferencias bancarias, comercio de bienes y criptomonedas", añadió.

También reconoció que "él y sus socios del cártel perpetraron actos de violencia contra agentes del orden público, civiles y narcotraficantes rivales". ● Redacción y agencias



Autoridades estadounidenses ponen precio a la cabeza de Iván Archivaldo Guzmán Salazar por el tráfico de drogas.

HIJOS
de El Chapo
están
involucrados en
el negocio del
narcotráfico.